



## NÉCROLOGIE

Le gouverneur de la province du Moyen-Ogooué, Barnabé Mbangali-voua, est décédé hier, au Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL). Une nouvelle qui est venue approfondir la douleur des populations migovéennes déjà frappées par des inondations et autres éboulements provoqués par des pluies diluviennes récurrentes.

Page 3

## CNSS

Le SYNARET et l'UATC, deux structures syndicales de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) étaient récemment face à la presse. Outre les encouragements et autres félicitations adressés à l'administration provisoire, ils exigent que les anciens directeurs généraux (depuis 2004), rendent compte devant la justice.

Page 7

La 8<sup>e</sup> édition du Marathon du Gabon a pris fin hier, en présence du chef de l'Etat. Une édition marquée par des performances en nette amélioration comparativement aux précédentes. Sur un tout autre plan, on notera le début de la Coupe du monde "Qatar 2022", et la fin des Mondiaux de taekwondo au Mexique.

Pages centrales

# OIF : LE GABON TOUJOURS ACTIF

L'APPARTENANCE du Gabon à l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) ne souffre d'aucune suspicion. Cela s'est encore manifesté, le week-end écoulé, lors du 18<sup>e</sup> Sommet des chefs d'Etat et de gouvernement de l'espace francophone qui a eu lieu à Djerba, en Tunisie. Assises auxquelles le numéro un gabonais a pris part. Avec un discours très engagé et dont la pertinence a été maintes fois appréciée par ses pairs. Ali Bongo Ondimba a, entre autres, apporté son soutien aux initiatives de l'OIF en faveur de l'égalité homme-femme.

Page 2



## POUR MOI QUOI...

Peut-on jouir librement de son argent quand quelqu'un d'autre tient les cordons de votre bourse?

C'est ce à quoi on assiste depuis l'accession des anciens territoires français d'Afrique à la souveraineté internationale. Politiquement, ils le sont - même là? -, mais économiquement, non. Un vrai paradoxe...

Et pourtant, les choses se passaient bien dans cette "coopération" monétaire entre la France et ses anciennes colonies. La France qui garantissait le franc des colonies françaises d'Afrique - oh pardon! le franc de la coopération francophone -, avait sa raison d'être et jouait pleinement son rôle. On emportait en France des CFA et la Banque de France les échangeait en francs français sans frais. Nos commerces avec le monde se passaient très bien. La grande convertibilité illimitée, la fixité du taux de change, la liberté de transfert entre autres convainquaient nos pays francophones indépendants que ce CFA était la monnaie idéale, une devise forte, une chance pour nous. Mais avec l'avènement de l'euro, on a déchanté et la réalité nous a rattrapés. On a ainsi découvert que ce fameux franc des "colonies" n'est en fait, même dans la France d'aujourd'hui, qu'une monnaie de "singe". Une monnaie de singe vous avez dit? Ça pue du Zemmour... Ah bon? Il revient alors à l'Etat français qui conserve encore et ce, depuis 1946, nos réserves d'or de l'expliquer et de prouver sa bonne foi. En tant que partenaire de re-définir désormais un nouveau mécanisme qui épouse le temps. Dans le cas contraire, ce sera à nous de prendre nos responsabilités devant l'histoire...

En tout cas, il n'y a pas d'autre choix quoi.

...MAKAYA

Sogafric services  
Département MOBILIER & BUREAUTIQUE

GRANDE PROMOTION DE NOËL  
DU 21 NOVEMBRE  
AU 31 DÉCEMBRE 2022



### ICESTREAM

9000 BTU 243 770 au lieu de 285 000 FCFA TTC  
12000 BTU 288 450 au lieu de 335 500 FCFA TTC  
18000 BTU 385 200 au lieu de 450 000 FCFA TTC  
24000 BTU 539 000 au lieu de 630 000 FCFA TTC

### WP

9000 BTU 260 910 au lieu de 295 000 FCFA TTC  
12000 BTU 283 900 au lieu de 330 000 FCFA TTC  
18000 BTU 390 915 au lieu de 450 000 FCFA TTC  
24000 BTU 539 750 au lieu de 630 000 FCFA TTC

Photo non contractuelle - Dans la limite des stocks disponibles et sur tarif en vigueur.